

Resumen de evento: III Jornada Científica Provincial de las ITS/VIH/sida

Acciones en torno a la prevención de las ITS/VIH/sida en el territorio holguinero

Actions on STI/ HIV/AIDS in Holguin Territory

Pedro Rafael Martínez Lozada ¹, Armando Salvador Escobar Rosabal ²

1. Máster en Ciencias de la Educación. Licenciado en Educación. Asistente. Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas. Holguín. Cuba.
2. Licenciado en Educación. Asistente. Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas. Holguín. Cuba.

Las infecciones de transmisión sexual (ITS) representan mundialmente un serio problema, tanto en términos de salud, como económicos y sociales. Su control es decisivo para mejorar la salud reproductiva de toda la población y representa uno de los grandes desafíos de la salud pública contemporánea.

El impacto creciente que tienen las infecciones de transmisión sexual y la conexión que existe entre este grupo de enfermedades y la prevención de la infección por el VIH/sida, son dos elementos de significativa importancia, considerados un problema prioritario de nuestros tiempos para el Ministerio Nacional de Salud Pública.

A pesar de los adelantos de la Ciencia y la Técnica en los últimos años a nivel nacional e internacional y la búsqueda de una vacuna o de un tratamiento para detener la infección por las ITS/VIH/sida, se demostró que el medio más eficaz de prevenir la transmisión lo constituyeron la aplicación de los diferentes programas educativos, estrategias y acciones que explican las formas de transmisión y las maneras de reducir o eliminar la exposición al VIH, a pesar de todas estas medidas, existe un incremento anual en todo el país de nuevas infecciones.

Los resultados de investigaciones desarrolladas sobre las ITS/VIH/sida, por los profesionales y técnicos del sector en la provincia, quedaron expuestos en al III Jornada Científica Provincial sobre la temática, bajo el lema "Llegar a cero", organizada por el Proyecto

VIH/sida del Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas, con una inscripción inicial de 48 trabajos, de ellos, se presentaron 41.

Los diferentes materiales que se presentaron fueron de gran interés para la comunidad científica médica e investigadores del tema, entre los diversos temas presentados, se encuentran los que fueron premiados por su rigor y actualidad científica:

1. Intervención educativa en el adulto mayor sobre infecciones de transmisión sexual y VIH/sida. Policlínica Julio Grave de Peralta. Enero- septiembre de 2012.
2. Algunos aspectos relacionados con la sexualidad en adolescentes del Preuniversitario Luz Palomares. Holguín, octubre de 2012.
3. Condiloma plano: un enemigo silencioso de la mujer. Estrategia de intervención.
4. La prevención como un recurso de intervención psicosocial en el paciente con VIH.
5. Modificación de los conocimientos sobre el VIH/sida. Policlínica René Ávila Reyes.
6. Caracterización clínica del VIH/ sida en pacientes ingresados en la Sala de Infeccioso. Holguín, 2011.
7. Ambiente y salud, en la epidemia de VIH/sida. Holguín, 2007-2011.
8. Sitio Web sobre adolescencia y sexualidad Policlínica René Ávila Reyes.
9. Reflexiones sobre el VIH/ sida.
10. Propuesta de Programa Educativo para disminuir las infecciones de transmisión sexual (VIH-sida) en la Policlínica Alex Urquiola Marrero.
11. Intervención educativa sobre infecciones de transmisión sexual en adolescentes. Preuniversitario José Varona. Holguín, 2012.
12. Intervención educativa sobre el uso de los métodos anticonceptivos en adolescentes de la secundaria Básica Augusto César Sandino.

La Jornada Científica desarrollada, evidenció que los profesionales, técnicos y especialistas del sector, han incrementado sus investigaciones hacia la temática de las ITS/VIH/sida, así como la participación en proyectos comunitarios, educativos y de capacitación, con el objetivo de fortalecer el trabajo de prevención y educación para la salud de las nuevas generaciones. A pesar de todos los esfuerzos realizados por los trabajadores de la salud, aún son insuficientes estas acciones para el logro de una actitud sexual responsable.

MSc. Pedro Rafael Martínez Lozada. Máster en Ciencias de la Educación. Licenciado en Educación. Asistente. Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas. Holguín. Cuba.
Correo electrónico: lozada@cpicm.hlg.sld.cu